

コモンズ

沖縄意見広告運動が 第11期へスタート集会開催

沖縄意見広告運動は、「基地のない沖縄」として日本を希求し、「辺野古埋め立て」新基地建設工事即時中止・断念、普天間基地即時閉鎖・撤去、米海兵隊は撤退を!の意図を全国紙に意見広告として掲載することで示し、安倍・トランプ両政府を包围し、声をあげ行動してきた運動です。運動開始以来10年の節目となる今期は、国内外においては昨年の一万件以上の賛同件数獲得の目標を掲げ、新たに米国をはじめ世界の世論を喚起すべく「英文サイト」開設による海外への運動展開にもよってさらに運動を飛躍させようとしている。



「第11期沖縄意見広告の成功を願って、スタート集会の概要をお伝えする。」

沖縄を「戦場(いくさば)」にする 対中戦争戦略に追随する安倍政権

最初に辺野古へカヌーを送る会で沖縄意見広告運動全国世話人である山口千尋さんが主催者を代表して開会のあいさつを行った後、同じく全国世話人である「ヘリ基地建設反対協議会」共同代表の安次重治さんが現地から駆け付け闘争の報告を行なった。

冒頭でゲート前座り込みも2000回を超えた。座り込みや安和港前の毎日の闘いによって最初に土砂が投入されでから1年が経過するも埋立てはまだに「めじか進んでいない。年明け早々河野防衛大臣も中期5年の予定が立たなくなり10年へと延長すると発表した。県民の闘いは衆議院選挙・参議院選挙・衆議院選挙、参議院選挙など、県民投票でも圧倒的な反対の意志を示して来た。沖縄の民意は全く握っていない」と力強く報告した。

その後、全国世話人でシンガーソングライターの川口真由美さんが魂のこもった歌をうたい、会場を熱氣に包んだ後同じく全国世話人が参議院議員の伊波洋一さんがスクリーンを使つて新基地建設はもはや不可能だ

を指摘した。これは中国との戦争に備えたアメリカの軍事戦略に基づくもので、日本両世話人でもある山口千尋さんが主催者を代表して開会のあいさつを行った後、同じく全国世話人である「ヘリ基地建設反対協議会」共同代表の安次重治さんが現地から駆け付け闘争の報告を行なった。

最初に辺野古へカヌーを送る会で沖縄意見広告運動全国世話人である山口千尋さんが主催者を代表して開会のあいさつを行なった後、同じく全国世話人である「ヘリ基地建設反対協議会」共同代表の安次重治さんが現地から駆け付け闘争の報告を行なった。

その後、全国世話人でシンガーソングライターの川口真由美さんが魂のこもった歌をうたい、会場を熱氣に包んだ後同じく全国世話人が参議院議員の伊波洋一さんがスクリーンを使つて新基地建設はもはや不可能だ

とした。

例えは関西空港は埋め立て開始から50年で12メートル沈む予定が25年で13メートルも沈んだ。大浦湾は軟弱地盤で山も谷もあるので

沈下の度合いが均等ではない。計算では供用開始から70年間で50センチくらい沈むとしているが場所によつて沈み方が違つ。陸地がわは沈まないが湾の側は沈むのでジャンクで持ち上げる。そんな空港が軍事空港として成り立つか。

また、普天間飛行場は地上にあるので滑走路が壊されてもすぐ修復できる。ところがコンクリートの塊をジャッキで持ち上げるような複雑な構造の辺野古新基地は、軍用飛行場としては成り立たない。こうすることを専門知識のない大臣や政府関係者は分からぬ。そこ

で昨年12月25日に委員会を開いて技術検討会をやつた。

政府の資料によると、「サン

ドコンパクションパイル工法」という、砂の杭を打ち込む最もお金のかかる工法で、砂杭の数を23000本減らして護岸側を「ペーパードレーン工法」に切り替えて9300億円に抑えた。

減らさなければ1兆何千億円かになる。1兆円あれば500億円の飛行場を20個も造れる。1兆円もかけて欠陥飛行場を造るのか。仮設工事も最初の107億円から2000億円に増えている。警備費に1700億円もかけている。それだけ

た。また埋め立て開始から10年くらいは沈下が進むの

で、そのあとで土壌が安定

したら供用開始すると言つ

ているが、安定する保証は

ない。修復費用がざんにか

ているが、安定する保証は</



2月8日 市民側の立場で開催する全国連帯運動会

■出席各氏プロフィール（敬称略）

戸田久和 秋田高校・阪大人間科学部卒●大阪市生野区から門真市へ●産直運動専従や運転手等を経て92年連帯ユニオン加盟●99年門真市議当選、2019年初落選再起へ●05年関西弾圧関連で有罪議員失職も●連帯ユニオン議員ネット・「革命21」創設メンバー●議会行政改善・反ヘイト・反原発など議員実績豊富

木村真 大阪外国语大Ⅱ部ロシア語科卒●フリーター、商社モスクワ駐在員、音楽ソフト輸入販売業、よつ葉ホームデリバリー配達員などを経て、2007年豊中市議選で初当選、現在4期目●政党・議会内会派とも無所属。議員になる前から地域ユニオン（誰でも、1人でも入れる労働組合）で活動

中西智子 関西大学時代「開かれた大学」にしようと「公開自主講座」主宰●元通販会社社員、企画・編集担当●「市民オンブズ賞」副代表・住民監査請求・裁判・情報開示請求を通じ、市の不当支出や社団な行政体質を厳しく追及●2004年箕面市議会議員として初当選、現在4期目

井奥雅樹 岡山大学法学院卒●民間の国際交流団体「ピースポート」スタッフを経て、市議会議員秘書から衆議院議員辻清美秘書を経験●「緑の党グリーンズジャパン」の設立に関わる●その他の仕事として「自治体議員政策情報センター」の事務局●PTA会長など地元活動にも力を入れる

佐々木きえ 高校在学時に3年間海外留学。帰国後20歳で結婚●子育てに励む傍ら慶應大学通信制へ入学。社会学を学ぶ●平均年数10年と言われるところ5年半で無事卒業●2012年河南町議員当選、15年議会初の女性副議長に●Facebookで国内政治家プロプランニング1位の発信力を誇る



戸田代表

むしろこれまで体を張つて対峙してきたことをアピールすべきだ。

—大衆が情報を得たい時に、薩摩・讃岐など反動マスクhardtのテーマ言論を諷刺する

後備で行きたいが。必要ではないか。それを今

プラットホーム的サイトなどを

維新をはじめとする市民意識が問題で、常に観客的立場で「やつて貰う」しか

政治を見ない風潮が。

中西（維新の）横たわる足立が、生き呑んでると言つては、生コン支部が反社会勢力と付

が…じつから都度否定せねば。あれば頭霧の根源、支部がアラック組合の様に見させられる。

日常的に「暴力団との付き合いなど断じてない」と徹底し言わなければ…。

木村（労働法学者・弁護士）がおかしいと言つて声をあげている」と示すのが普通の一人には効く。

一方、足立なんかにまつりと抗議するより。

中西（公兵の電波を使って維新や反動タレントが関生）犯罪集團）と言い続けながら知らない人からする

一方、足立なんかないで

が…持つていけば…。今回的一般の人たちにもなぜ野党活動がないかと思わせるよ

うに持つていけば…。今回

一般の人たちにもなぜ野

党活動がないかと思わせるよ

うに持つていけば…。今回

が…持つていけば…。

座談会で合意された具体的行動原案



木村豊中市議 完全勝利！

1月6日国側上告断念

国有地売却額不開示一審も違法認定

学校法人森友学園へのを受けたとして、木村真・大阪府豊中市議が国に11不開示とされ精神的苦痛

訴の控訴審判決が昨2019年12月17日大阪高裁であった。売却額の不開示のみを違法と認め3万300円の支払いを命じた一審判決を変更し請求通り11万円支払いを国に命じたと言ふまさに木村市議の全面勝利となった。

中本裁判長は「情報公開法上の不開示情報に該当しない」と結論付けた。財務省はその時点で判決の内容を精査して関係省庁と協議し今後の対応について検討するところだったが、控訴期限の6日まで措置を取らず、7日木村市議側に請求金額を支払う旨の承諾の通知を出し勝訴確定となつた。

木村豊中市議 完全勝利！

国有地売却額不開示一審も違法認定

1月6日国側上告断念

その他の意見..

◆運動の目玉を何にするか、消費税減税・廃止？

◆意見・政治家として勉強できる場が欲しい。

◆意見・有料の講義シリーズを計画しています。

◆意見・たとえば、とある野党議員のサポート組織は会費制で、帰属感も高まるのですが、

◆意見・これまでのマルマガなどが無料で利用できる会員に加えて、何らかの有料のサポート会員制も検討したい。

◆運動の目玉を何にするか、消費税減税・廃止？

◆意見・運動の「ヤマ場」をどこに持つくるか。次の衆議院選挙、東京都知事選挙、大阪府民投票が、ついでにあります。

◆意見・医者をしているが、患者さんやその家族の生活が、この20年間で崩壊しているのを感じます。

◆意見・診が増えてるのは、脳梗塞などの社会保護の命にかかる可能性。

◆意見・貧困化、介護や医療など社会保護の命にかかる現場に現れてくる。

◆意見・財源がないという意見で、消費税増税が必要だと受け入れられる。

●薔薇マークキャンペーンの刷新について（事務局報告）「モンズ130号（2019年12月10日発行）既報通り、10月27日に開かれた「薔薇マークキャンペーン呼びかけ人・賛同人会合」では、政党関係や、医療、介護、消費税反対運動、報道などの反緊縮プログレッシブ各分野から33名の議者が参加した。136号記事の通り、新組織移行への試験が、同組織松尾匡代表より発表があつたほか、参加者から多くの意見があり事務局が回答を行っている。

●薔薇マークキャンペーンを元にした今回抗議声明を出すべく、凶悪レイシストに金を渡し無差別暴行をやめさせているの国政政党にまでの側面を知らない。

●薔薇マークは、今後のステップアップを企図したい。

●薔薇マークに金を渡して現在安倍と闘っている側に、公開質問作成。（3）経産省、労働法制担当局へ大阪兵庫生コン広域協幹部らによる在特会を使った攻撃などを要するなど、具体的行動原案を話し合われた。

●薔薇マークは、今後のステップアップを企図したい。

●薔薇マークに金を渡して現在安倍と闘っている側に、公開質問作成。（3）経産省、労働法制担当局へ大阪兵庫生コン広域協幹部らによる在特会を使った攻撃などを要するなど、具体的行動原案を話し合われた。

●薔薇マークは、今後のステップアップを企図したい。

市民側施策の中核に反緊縮積極財政を



薔薇マークキャンペーン2020

ROSE

●薔薇マークキャンペーンの刷新について（事務局報告）「モンズ130号（2019年12月10日発行）既報通り、10月27日に開かれた「薔薇マークキャンペー

ン」

●薔薇マークキャンペー

はした換占者たる日、時審議者たるはした換占者たる

ストライキの成功と 北京政府の反撃



跋散らすという事態になつた。それに対して地域から警察への抗議の声が湧き上がつていつた。

しかし、市民の側にはその準備がまだできていなかった。ついでに、2万人から3万人の市民がクーロンの理工大学前で警察と対峙していた。しかし実際に警察の警戒線を突破し警察との衝突も辞さず

は言えない。政府が逃亡犯を送還条例改正案を発表した時、最初に反対の声をあげたのは上の世代の民主派の大衆組織に参加する活動家たちだつた。しかし規模は限定された。しかしながら規模は限定されたものだつた。

12月20日、21日の一日間にわたって東京文京区の「文京シンシックセンター」にて、「BATTLE OF HONG KONG 2019—香港に自由と民主主義」と題する講演集会が行われた。香港の闘いの現場からやってきた2人の香港人が激動のホン・ヨン情勢をつぶさに語った。前号に引き続き今号では、主要に區龍宇（アウ・ロンユー）さんによる階級的視点からの分析を掲載する。區龍宇さんは香港の左派の民主派活動家。香港の民主化の力は中國の民主化にあると主張。邦訳書に「台頭する中国その強靭性と脆弱性」「香港雨傘運動プロレタリア民主派の政治論集」ともに柘植書房新社がある。

運動は二つの世代の人々が支えている。香港返還1997年前後に生まれた10代後半から20代の若者たちを「i世代」と呼ぶ。このものの頭からスマートなど

はじめに――二つの世代が

青年の抵抗―― 200万人――

運動はこの半年ほどの間に幾つかの段階を経てきました。2月から5月にかけては運動の萌芽期にあつた。こ

はじめて――
二つの世代が支える運動

運動は二つの世代の人々
が支えている。香港返還の
1997年前後に生まれた
10代後半から20代の若者た
ちを「i世代」と呼ぶ。子
どもの頃からスマホなどの
ITで育った母
してたたかいで、
に出ているも
代が後衛として
ている。この二
協力で運動が続
青年の抵抗から
200万人デモへ発展

びかけに刃を香港のから
りの交通機関や経済活動が
痺し、香港でも半分が欠航さ
れていた。ストライキが
すでに社会
少し上の世
それを支え
るの世代の
ことだった。

は麻に三二イシのくじを澧す。そのようなストライキは労働者の主体的な闘争意欲を減退させてしまふ。「あとは任せたよ」とこうしたことになり、8月10日以後、10回以上ストライキを呼びかけたが成功しなかつた。

このたたかいに参加した人々の割合を示す表がある（中文大學伝播輿民意識調査センター）。それによると上層階級の参加者の数は少なく、とりわけ6月12日(国会包囲戦の時)にはゼロ。
一方、中産階級と庶民階級の参加者の数は両方を合わせて

い範囲の人々も含まれている。したがって、やはり最も多いのは労働者階級だつたと言える。

ストライキや抗議行動に参加するホワイトカラーエンジニアは以前は少なかつたが、10月から11月にかけてはほぼ毎日、ランチタイムにならない間に効率化のため会員階級

かけられ、多くの労働者階級の人々が活性化している。今まで香港の労働運動は弱かつたが、運動を通じて強されていることを多くの人々たちが再認識している。

運動が始まると若い労働者たちは労働組合をばかしていた。しかし、運動







column

全ての人に人権はある

●陳怡(チエン・イー)さん

暴力はどこまで許されるのか?

11月11日、デモ隊と警察の激しい衝突が起つた日

監視する条項がある。もう一つの問題ですが、アメリカと香港の間には逃亡犯引き渡し条約が結ばれていて、アメリカから逃亡した容疑者をアメリカに引き渡すことが決まっていま

が、同時に若者たちは限界を感じるようになり、ストライキの必要性を訴えるようになった。ストライキはそれ以前には呼びかけて成功してこなかったが、力闘争の高揚と香港政の反動的な正体を知つて

ト界も実美はよなかつた。8月のストライキへの報復が明らかとなり、人々が報復を恐れてストライキへの参加を見合せさせたためである。そこで学生たちは新しい方法でのストライキを考え出した。原

に学生たちを救おうとしたのは數人に留まつた。大學への2度の包囲戦では学生側が多くの逮捕者を出して敗北した。そして12月。今は新たたかいの再編に向けて見直しを進めている。

鬭争には大きな代償段階にある。約6000人が逮たが、その数はそれ罪で収監されている超えるものとなつて街で何千人の人々がラジタイムマニエラを行なうようになった。誰かが組織したわけでもなく、スローガンも横断幕もない、自然発生的に起こつた。香港返還まで降の22年間、これほどまでに首領者皆及ぶ重勤に参画



世界資本主義の危機と崩壊、それにどう立ち向かうか

齊藤日出治（大阪労働学校・アソシエ学長）

世界資本主義の危機の根源にあるものー資本の暴力性

一〇〇八年のリーマン・ショックを機に資本主義の終焉論が一気に吹き出した。そこには、資本主義が人類と地球の破局をもたらすのではないかという深い懸念がともなっている。



米国の金融破綻が即座に世界金融恐慌として発現した。このうちにも、グローバル資本主義の本質が語り出されている。グローバル資本主義は、デリバティブと呼ばれる金融派生商品によって世界をひとつに結びつけた。世界が投機的目的とした金融取引によって一

元化された社会状態は、自ら発生的に生まれたわけではなく。金融取引の自由化政策は、实体经济から生じて資産ブルを生み出す回路を解き放った。この回路は、ひとびとがながらに連帯と協働にもついてつながるあらゆる社会関係を解体する暴力を発動する。地域における伝統的な相互扶助組織が解体され、うえすの臣民絆社や社会的企

業が壊滅せられる。その結果、ひとりひとりがいに孤立したじまらず、社会と自然のあらゆる領域に深刻な作用をもたらす。なぜ危機はすべての領域に波及するのか。

資本価値の増殖を目指す私的個人に分かれ、投機目的の金融取引の資金循環が解され、投機による競争につながる。そして、たがいに敵対しないで利益を追求する競争にかかりたてられる。この競争の行き着く先が、金融取引の中における住宅資本のサブプライムローンの破綻であり、その破綻を契

機とした世界的規模での金融危機であった。

資本バブルの膨張を通して推進される経済成長は、市場の連帯と協働の関係を破壊する暴力を内包している。資本の蓄積過程は、その過程の内にマルクスが洞察した「資本の本源的蓄積過程」の暴力を内蔵し、資本の前史だけでなく、今日の世界の各地で日々その暴力を発動している。資本の蓄積過程はひどひど協同的・相互扶



助的な社会諸関係を解体し、ひとびとを分断と競争の諸関係に陥れる。ナオミ・クラインは本書やデータや戦争を契機に社会を白紙状態へ還元してそこにジエラード・シャンスをついた手法を「ショック・ドクトリン」と呼んで、新自由主義のはらむ慘害便乗型資本主義の暴力的本性を語り出した。だが、この手法は新自由主義の專業特許ではない。資本の概念のものにこの暴力がはらまれているのである。

リスクの共進化が引き寄せる 破局ーシステミック・リスク

この危機は経済危機とともに、社会と自然のあらゆる領域に深刻な作用をもたらす。なぜ危機はすべての領域に波及するのか。

資本価値の増殖を目指す私的個人は、生命、自然、文化、身体、倫理といつても、あらゆる領域に資本の価値増殖を自己目的とする運動の原理を浸透させることによって、これらの領域の持続的な再生産を不可能にするからである。目先の成長を最優先する思考と行動によってひどくひどい私益を追求する競争にかかりたてられる。

この危機は、経済危機によって、生命の再生産を不可能にする。この思考と行動は、森林の破壊、地球の温暖化、水質汚濁、土壤汚染を意に介すことなく、人間と自然の物質代謝過程を壊乱し破壊する。地域および市民社会の相互扶助と家族・友人・仲間の親密な友愛の関係を打算の関係に還元する。

だから、危機はひどいの生活過程の再生産における絶滅的な危機として発現する。世界資本主義においては、この金融経済用語に「システム・リスク」という言葉がある。それは、ある金融機関の決済不能あるいは倒産が金融システム全体に波及するよなリスクを意味する。世界資本主義においては、この

金融システムをもたらす運動に對抗して、社会のありゆる領域において連帯と協

働をもたらすのを「ソーシャル・システム・リスク」が、金融領域を超えて、社会・自然

対抗的共進化の創造を！ ー システミック・オルタナティヴ



威に立ち向かうにはばきない。また、核の脅威にほかならない。この総括的な危機に対する対応は、まだしの個人が直面する社会問題に投げ出され、総括的な危機に何の保護もないまま裸でいざなわれる。

二〇一八一年月、フロリダ州で銃乱射事件が発生したとき、トランプ大統領はなんと言ったのか。かれは銃を公的に規制しようとしている。まことに由来している。それは資本と国家によっては制御不可能な危機の進行にほかならない。

政府が市民に向かって自衛のための武装を呼びかける。だが、個人が銃でいい武装しても、核戦争や気候変動の脅威ではない。政府が市民に向かって自衛のための武装を呼びかける。だが、個人が銃でいい武装しても、核戦争や気候変動の脅威ではない。政府が市民に向かって自衛のための武装を呼びかける。だが、個人が銃でいい武装しても、核戦争や気候変動の脅威ではない。

政府と資本の激しい弾圧によって、これまでの関西生コンの

連帯労組はこのシステム・

ク・オルタナティヴの社会闘争を展開してきた。業種別組合の結成によって労働者の権利獲得の組織を創造する生

コンの中小企業組合を重視して協同組合を組織し、ゼメント産業および建築産業との

価格交渉に介入する。生コンの邊野暮地盤移転阻止闘争や

韓国労働者の運営を追求するこの一連の運動は社会

形形成技術開発、教育、都市政

策に取り組む。さながら沖縄の辺野暮地盤移転阻止闘争や

韓國労働者の運動を追求するこの一連の運動は社会

形形成技術開発、教育、都市政

策に取り組む。さながら沖

の辺野暮地盤移転阻止闘争や

韓國労働者の運動を追求するこの一連の運動は社会